
5 DE DICIEMBRE DE 2023. 

 

DIPUTADO RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA, DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 

 

POR RECTIFICACIÓN DE HECHOS DEL DICTAMEN RELATIVO A LA INICIATIVA 

DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMAN, ADICIONAN Y DEROGAN 

DIVERSAS DISPOSICIONES DE LA LEY ORGÁNICA DE LA UNIVERSIDAD DE 

CIENCIAS Y ARTES DE CHIAPAS. 

 

Gracias estimada presidenta, con el gusto de saludar a mis compañeras y compañeros 

diputados, a los medios de comunicación y al personal administrativo, docente y 

alumnos de la UNICACH. Sin duda, queda muy claro que ahorita estamos discutiendo 

el análisis del contenido de la reforma, no, como bien usted lo menciona, y que 

pudiéramos decir, que,  lo que acaba de comentar el diputado Marcelo, pues no es 

propio del tema como tal, del cuerpo de la reforma que está a discusión, pero yo 

aprovecho la tribuna y también me sumo al llamado que hace el Diputado Marcelo 

Toledo, para nadie es un secreto y ha trascendido incluso a muchas esferas, eh, y a 

distintos ámbitos, la problemática que hay, de uno o más sindicatos ahí en la 

Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas, una universidad muy noble, una 

universidad histórica, que fue creada a partir de lo que era antes el Instituto de Ciencias 

y Artes de Chiapas, no, y que de ahí surge todo, todo el entramado de lo que hoy 

conocemos como la UNICACH, sin duda es una universidad que ha venido a dar un 

revulsivo muy importante en distintas áreas de nuestro Estado y que fortalece la 

educación y el desarrollo de los jóvenes, hombres y mujeres. Sin duda, un Estado que 

requiere la participación de la universidad pública para el desarrollo, un Estado que le 

apuesta a la educación, un Estado que le apuesta a la ciencia, que le apuesta a la 

tecnología, va a ser un Estado o un país que se desarrolle de mayor forma, pero eso, 

conlleva también y por eso me sumo ahí al llamado de manera respetuosa, de manera 



respetuosa a las autoridades de la universidad a que sumemos a esta coyuntura de 

poder fortalecer el contrato colectivo, de fortalecer la unidad en torno a la base 

trabajadora, de que se revise, porque vamos progresando en distintos ámbitos y en 

distintas esferas para fortalecer la academia, pero también se tiene que solidificar y se 

tiene que fortalecer la, cómo se lleva, cómo se da la base trabajadora ahí en la 

Universidad de Ciencias y Artes. Se de sobra de las capacidades del rector, se de 

sobra de las capacidades para entablar diálogo, para establecer acuerdos de parte del 

rector y que esa fortaleza que tiene el rector y las autoridades de la UNICACH, sirva 

para generar, generar las mejores condiciones laborales de los sindicatos de la 

Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas, estoy seguro que los dirigentes, la 

dirigente, de uno de los sindicatos también estará a la altura de las circunstancias con 

esta reforma y fortalecerá y privilegiará el diálogo los acuerdos, para llevar a buen 

puerto la educación de nuestro Estado a través de la Universidad de Ciencia y Artes. 

Por lo otro, querida presidenta a favor sin duda esta reforma, siempre van a fortalecer 

la educación de nuestro Estado, y con ello un mejor futuro y porvenir para nuestros 

jóvenes, mujeres y hombres que buscan un mejor porvenir. Muchas gracias. 

 


